

Le Lundi de Pâques, 16 avril 1990
Damas.

Nous sommes un groupe de 13 français, venus passer la Semaine Sainte à Sayfieh. La plupart d'entre nous habite la région parisienne, l'autres viennent des extrémités de la France, région de Lille et de Montpellier. Certains sont déjà venus à Sayfieh, une fois, et même 2 fois. Nous étions tous prévenus des événements de Sayfieh.

La première impression est que nous avons été comblés au-delà de nos espérances.

L'exemple de famille chrétienne qu'offrent Mina et Nicolas avec leurs 2 enfants, est remarquable. Ils sont touchants dans leur simplicité, leur naturel et la chaleur accueillante dans leur foyer ouvert largement à tous ceux qui viennent y prier. Il n'y aurait ni extase, ni phénomène de l'holie, ce serait déjà extraordinaire. On comprend le sacrifice librement consenti de ces époux dans leur disponibilité ^{toujours} affable à l'égard des autres, que ce soient des chrétiens ou des musulmans. Leur encadrement spirituel, assuré quotidiennement par le Père Molouli et le Père Zalhaoui, est exemplaire. Le déroulement de ces 2 prêtres qui savent une analyse impartiale des événements avec la réserve qui s'impose en l'absence de reconnaissance officielle, et leur rayonnement spirituel, ont été des éléments déterminants dans notre conviction.

La deuxième impression de notre séjour à Sayfieh est celle d'un choc. Nous sortons de ces 4 jours - Jeudi, Vendredi, Samedi Saint et Dimanche de Pâques - comme étonnés, abasourdis. Nous pouvons nous avoir la sensation d'avoir vécu. Mina a eu successivement les stigmates, et l'extase juste précédée du surtremble d'holie. Nous ne trouvons pas les mots qui expriment nos sentiments. C'est un choc, comme celui que reçut saint Paul sur le chemin de Damas. Nous n'avons relevé à aucun moment de comportement anormal qui évoquerait un déséquilibre mental ou un état maladif quelconque. Ces événements se sont produits avec un naturel étonnant chez Mina. "C'est le doigt de Dieu" à l'évidence. Nos coeurs ont été bouleversés, et nous avons certainement des renards, et même des ours à nous en revanche, c'est-à-dire à comprendre tout le sens de ce dont nous avons été témoins. Nous sommes heureux de garder la certitude de n'avoir pas vécu grâce aux photographies, aux enregistrements audio et aux 11 films vidéo qui sont marqués des temps forts de notre séjour. Nous entrevoysons maintenant notre tâche fascinante dès notre retour, de témoigner de ces signes à qui voudra l'entendre.

Le "troisième coup de semonce" en quelque sorte, a été porté Dimanche matin lorsque nous avons constaté que l'icône de Notre Dame de Soufanieh avait modifié de l'heure vers l'heure de la Résurrection du Christ.

Enfin, la troisième impression est celle de l'allégresse, qui naquit cette espérance en Christ, réveue de manière très intense par les communautés chrétiennes à Damas. Nous avons été frappés par la beauté liturgique des rites byzantins, à l'assistance desquels le Père Zalhaoui nous a conviés à plusieurs reprises. Nous lui sommes d'autant redévoltés de l'extraordinaire réunion de notre clergé. La Fête de l'Entierrement du Christ, avec sa procession en flamme, fut suivie avec une joie très solennelle. Cette ouverture sur l'Orient est aussi une espérance, qui répond à l'attente du Christ reine par Maria aux cours de l'extase : Celle de l'Unité de l'Eglise, qui représente la joie de se retrouver entre frères auparavant séparés.

Pouvons nous traduire dorénavant ces 3 impressions faites à tous ceux auprès de qui nous avons à transiger.

Dr. Philippe LOROU (1)

Hélène FOURGAIN

~~Hélène~~

Claudette DANGEROT

Ghislain

Brigitte d'Artémare

Br. d'Arté LORÉ

~~Br. d'Arté LORÉ~~

Régis Anne Bracard de la Roche (2)

Ps Camilia

Blairette Camilia

J. Wallé, Yvonne Wallé, Bonheur

Guy FOULAND

De proxi pour vous

Brigitte

Marie-Louise BESSET

Jeanne BOUQUET

Jacques BOUSQUET

Bernard SAUVEPRÉ (3)

1) Neurologue à l'hôpital de la Salpêtrière

2) Psychologue

3) Psychologue